

Semanario de Palamós.

Periódico ilustrado.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

España, trimestre . . . 1'50 pesetas
Extranjero 2'50 »
Anuncios y comunicados á precios
convencionales.

SE PUBLICA LOS JUEVES.

ADMINISTRACIÓN y REDACCIÓN
Calle de la Marina, n.º 13.

AÑO V. ||

PALAMÓS 27 DE OCTUBRE DE 1887.

|| NÚM. 213.

Los sucesores de Muley Hassan.

Pocos de nuestros lectores ignorarán que la mayor parte de las naciones europeas han mandado algunos de sus buques de guerra á Marruecos, en vista de las complicaciones que podrían suceder si la enfermedad que padece el sultán de aquel imperio acabase con sus días. Nuestra España es una de las que más intereses tiene por que velar en aquel territorio y por lo tanto no es de extrañar que la prensa toda se haya ocupado de este asunto.

He ahí una corta relación de los pretendientes al trono de Marruecos que pueden presentarse á la muerte del sultán.

En primer término Muley Mahomet, hijo del emperador: Muley Mahomet es un joven, casi un niño, pues apenas cuenta diez y seis años. A pesar de su tierna edad ha dado pruebas de ser muy valiente y robusto. Las tropas, entre las cuales es muy popular, fundan en él grandes esperanzas, pero el resto del imperio apenas le conoce.

Muley Hassan tiene además gran número de hijos, que algunos hacen ascender hasta 150, pero entre todos ellos no se sabe que haya alguno dispuesto á pretender la corona.

El hermano mayor del sultán, Muley Ismael, que reside en Fez, es altamente popular entre las personas que le conocen. Es hombre de gran juicio, ama mucho á su país, y vive, según parece, exento de toda ambición. Como no interviene para nada en la política parece que no dará un solo paso para que recaiga en él la herencia del imperio, y que en caso de que Muley Hassan elija por sucesor á su hijo no se opondrá á la elección.

Otro de los pretendientes que inspira algún temor es Muley Alí, hermano del sultán. No podemos decir en que probabilidades de triunfo podría contar en un momento dado, pues no tenemos noticias exactas de él.

Parece no tener fundamento la noticia propalada de que el gobernador de Tetuán, Lidi Mahomed, sea otro de los pretendientes.

El más temible de todos es el Scheriff de Wassan, el descendiente más directo de Mahoma. Se afirma que es muy ambicioso, resuelto y muy popular en el Rifl y su territorio. Sería un candidato simpático á Francia, de la que parece decidido partidario.

A pesar de su popularidad tiene muchos enemigos pues su matrimonio con una cristiana inglesa, le ha quitado las simpatías de muchos fervorosos creyentes.

Existen además muchos schifes descendientes menos próximos del Profeta que tal vez podrían disputar el trono á los anteriores; sin embargo no se sabe que alguno de ellos haya hecho indicaciones en este sentido.

El último de los pretendientes que pueden inspirar temor es Mahomed Ben Hussain. Tiene fama de guerrero y de dominar en el sud. Se asegura que procura hacerse independiente, pero no puede afirmarse que en caso de morir el sultán aspirara al trono poniéndose al frente de sus tropas y encendiendo la guerra civil, para lograr al menos la independencia del Sud.

Siendo tan numerosos los aspirantes al trono no es difícil aventurar que si Muley Hassan llegase á perecer, el imperio marroquí se convertiría, durante algún tiempo, en campo de batalla, en donde se ventilarían los intereses más opuestos.

VARIEDADES.

EL NIÑO Y EL PERRO.

Una inmensa gritería se oyó en la desierta calle. Las gallinas y los pollos que merodeaban en la yerba que crecía entre los guijarros, salieron á todo correr, arrastrando el ala, y resbalándose en las mal unidas losas de la acera, por la velocidad de la huida. Al mismo tiempo, varios gatillos que jugaban y se lavaban al sol, emprendieron una precipitada fuga, refugiándose en los portales que aún no había cerrado el miedo, pues al oírse el vocerío que se aproximaba calle abajo, los vecinos pacíficos que tomaban el fresco á las puertas de sus viviendas, habían cerrado presurosos, á las voces cada vez más próximas y angustiosas, que gritaban:

—¡Un perro rabioso, un perro rabioso!

A medida que el tumulto crecía, abríanse con estrépito balcones y ventanas, por donde los curiosos vecinos, ya puestos á salvo de las furias caninas, veían el espectáculo á la vez repugnante y aterrador que ofrecía la calle.

Venía primero el acosado perro, jadeante, cubierto de sudor, y blanquecina baba le caía de su entreabierta boca. Era un animal que habría sido hermoso, si la enfermedad y la miseria no hubiesen manchado su piel y adelgazado tan horriblemente su cuerpo.

La bien modelada cabeza pendía de su cuello, rodeado por un pedazo de cordel, con tal causancio y pesadumbre, que casi tocaba el suelo el hocico.

Los ojos inyectados y vidriosos miraban torvadamente á alrededor con expresión siniestra, y buscaban, en su veloz carrera, un agujero donde meterse, una tapia por la cual pudiese trepar, ó un abismo por donde tirarse de cabeza.

Venía acosado por las estrechas calles del pueblo, perseguido por una turba de muchachos y hombres armados de palos, látigos y chuzos, con los cuales intentaban darle muerte. Mas el pobre animal, con un poderoso instinto de conservación, huía cuanto le permitían sus ya cansadas fuerzas, esquivando los golpes, y á veces amenazando á sus perseguidores, que al verlo con intenciones hostiles retrocedían asustados.

Gritos de espanto y de furor se escapaban de aquellas gargantas enrónquecidas. Los vecinos, parapetados en sus casas, animaban á os que estaban en la calle, mientras los perros, asomados á los balcones, ladraban furiosamente á su compañero, como deseosos de lanzarse sobre él.

Había uno, sobre todo, el falderillo de la Marquesa, que ásomado descaradamente á la ventana de su casa, atolondraba con estridentes ladridos, capaces de taladrar oídos de bronce. Era un perrito cubierto por fina manta de paño grana, siempre tembloroso, haciéndose el cojito, y con más melindres y mimos que un niño mal criado. ¡Qué diferencia entre el galguito, que solo comía sopas de leche y confites, y el pobre perro vagamundo, á quien la miseria y el abandono habían llevado á aquel extremo!

Apaciguado un tanto el tumulto, mientras se tomaban medidas para dar caza al animal rabioso, volvieron á levantar los ánimos, al notar de nuevo movimientos poco tranquilizadores en el enemigo.

La causa del sobresalto había sido que, próximo al lugar donde se había parado el perro, rendido de fatiga, se había abierto una puerta, que dió paso á un niño de pocos años.

Un grito de angustia resonó en la calle con la aparición de la criatura.

—¿Dónde está la madre de ese niño?—gritaban

todos horrorizados.—¿Quién ha dejado esa puerta abierta?

Nadie contestaba á las preguntas. La casa parecía desierta, pues ni por las ventanas, ni por la puerta, se veía alma viviente. Solamente el niño, hermoso, confiado, sonriente, se había quedado suspenso á pocos pasos de la puerta, comiéndose un pedazo de pan que llevaba en la mano.

Tendría cuatro ó cinco años apenas. Rubio, gordiflón, con los grandes ojos azules un poco asustados, con el cabello ensortijado y revuelto, parecía un querubín, una aparición sobrenatural, un sueño.

Todos lo reconocieron en el acto. Era el hijo de la señá María, la pobre viuda del albañil, que sin duda estaría en el río lavando, mientras su hijo dormía ó jugaba en la casa. Muchos habrían querido salvarlo, pero ninguno se atrevía á atravesar el trozo de calle que los separaba. Entre ellos y el niño se encontraba el perro rabioso que, al ver aparecer la criatura, se había levantado del rincón donde se echara y dirigido lentamente hacia ella.

Nueva exclamación de terror resonó en medio del lúgubre silencio que reinaba en la calle.

—¡Entra en la casa!—gritaban todos con angustioso acento.—¡Cierra la puerta! ¡corre, que te va á morder!

El niño, aturdido ó indiferente, no se movía de su sitio. Tenía la aureola sublime de la inocente víctima sacrificada, la candorosa sonrisa del que desafía el peligro ignorado, del temerario que busca la muerte.

Entretanto el perro, animado por el repentino silencio, marchaba despacito hacia el niño, mirando de reojo si alguien lo seguía, y con paso entre receloso y astuto.

Nadie respiraba: ya no se oían gritos, sino sollozos y plegarias.

El niño, entretanto, lejos de huir, había dado algunos pasos hacia la fiera, que ya se encontraba cerca. Un momento más, y ya no había remedio.

De repente una voz infantil resonó con dulce acento en la calle.

—¡Moro, Moro!—gritó el niño reconociendo al animal;—¡toma!—y alargando el abrazo presentó al perro el pedazo de pan que tenía en la mano.

Esta nueva imprudencia impresionó á todos.

—Va á hacerlo pedazos—decían estremecidos al ver al animal junto al niño.

Mas, al contrario de lo que se creía, el noble perro miró al que lo llamaba, con ojos dulcísimos en

que todo furor había desaparecido; de repente lanzó un gruñido de satisfacción, y con una delicadeza extremada cogió el mendrugo, sin rozar siquiera la mano que lo sujetaba, y lo engulló en el acto.

Concluido el festín, el animal agradecido pegaba grandes lametones en la cara y las manos de la criatura, que á su vez se reía y lo acariciaba, mientras la gente aplaudía y gritaba llena de entusiasmo.

La fiera estaba dominada. Una caricia y un pedazo de pan habían aplacado al enemigo, cuya única enfermedad era el hambre.

El niño fué vitoreado y acariciado por todo el mundo; y el perro estuvo tan obsequiado por todas las vecinas, que, salvado milagrosamente de haber muerto de hambre, estuvo á punto de sucumbir de indigestión.—H. GINER DE LOS RÍOS.

ESSÈNCIA DE AMOR.

Tothom parla de amar; tothom s' arrima
al escalf d' aqueix foch abrasador;
¡mes ay! que tant com jo ningú t' estima,
la prenda del meu cor.

Sentirás llavis mil que, amarte, diuen:
rebrás d' una mirada 'l foch ardent;
pro en mos ulls y en mos llavis, quan somriuhen,
si veu mes sentiment.

Jo só lo papalló que alegre vola
sempre al entorn d' enlluernadora llum
y tu ets de lo verger, modesta viola,
de verginal perfum.

Jo só la brisa que murmura mansa
besant poch á poquet ton front de neu
y tu ets la hermosa flor de la esperanza,
la vida del cor meu.

Jo só 'l crepuscul que la nit apaga;
tú de la ditxa brillejant estel:
jo 'l perdut àtom que per l' éter vaga;
tú, de ma vida 'l cel.

Ets ¡ay! lo plech mes suau y breu del ayre,
la flaire que s' escapa de las flors,
la estrofa mes sentida del trovaire
l' imán qu' atrau los cors.

Al escalf de tos ulls ¡ay! deseguida
se torna primavera 'l fret hivern;
tu sola sabs tornar lo mon, ma vida;
en paradís etern.

Iris de pau que al firmament fulgura
reflectant de la dita los colors;

fés que no 't borre ni la nit obscura,
ni los amarchs dolors.

Brilla sempre felis, voltat d' estrellas,
en la aèrea regió de lo infinit
vers hont entre celisties y llums bellas
s' enlayra l' esperit.

Abriga ab ton mantell ma fantasia,
alenta lo meu pit ab ta claror
y adorm á tot lo mon ab l' armonia
divina del amor.

Jo penso ab tú, la dolsa vida meva
y ni un instant te donch may al oblit,
desde que 'l dia al bés de l' auba 's lleva,
fins que se mor la nit.

Ta imatge 's grava hermosa aquí en ma pensa
quan aluca mos ulls lo ensomni dols
y si algún nom llavors ma boca llensa,
es lo teu nom tant sols.

Te veig á mon capsal vetllant ma aymia,
y 't veig crusar, volant, la immensitat;
sento en lo front ton bés y 'l cor somia
tocar la realitat.

Endolsa, prenda amada, ma existencia,
apartant sempre 'l dupte del meu cor;
fesme sentir del pur amor la essencia,
la essencia del amor.

Y aixis relliscará la vida meva
com riu d' argent dessobre llit de flors
y gosarán amor y goig sens treva
'ls nostres bessóns cors!

Francesch Marull.

GACETILLA.

Con motivo de las próximas ferias de Gerona se ha fijado en la estación de nuestro tranvía el anuncio de la compañía de los ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia, establecido un servicio especial para viajeros con billetes de ida y vuelta á la capital de esta provincia durante dichas fiestas.

El miércoles de la pasada semana tomó posesión del cargo de administrador de esta aduana nuestro amigo D. Santiago Clot.

Ha fallecido en Barcelona, víctima de un ataque fulminante de apoplejía, el brigadier don Ramón López Clarós, comandante general que fué de nuestra

provincia y de cuerpos francos durante la última guerra civil.

Entre la sucursal del Banco de Sevilla y un conocido comerciante de aquella plaza se ha iniciado un pleito, en que aquella sostiene que las letras endosadas al director pueden cobrarse por el cajero, y éste, fundándose en los artículos 488 y 490 del código de Comercio, sostiene que sólo el director es persona legítima para hacerlas efectivas. Depositado por el comerciante el importe de ciertas letras, se ha despachado contra él mandamiento de ejecución, al que se ha opuesto en debida forma. La cuestión es curiosa é interesante.

Se hacen grandes elogios de un aparato para el cierre de sobres de cartas por medio de un sello metálico, que se ha puesto á la venta en Barcelona.

El sello tiene seis grapas que se introducen en el papel y cojen los dobleces del sobre, dejándole cerrado, de modo que no es posible abrirlo sin rasgar el papel. En el sello pueden ponerse las iniciales, el nombre de una razón social, sociedad de comercio, etc. La aplicación es sumamente fácil en toda clase de sobres. Esta curiosa invención imposibilita la violación de la correspondencia en concepto del inventor.

No dudamos de que la invención de este sello imposibilitará la violación de la correspondencia, pero el inventor no ha tenido en cuenta que el que es capaz de violar la correspondencia, se queda bonitamente con ella cuando no puede conseguir lo primero.

En el *Boletín Oficial* de esta provincia, correspondiente á los días 19 y 21 de este mes, se inserta el Real decreto y la instrucción para llevar á cabo el día 31 de diciembre del corriente año el censo de la población española, según se dispuso en la ley de Estudio de población sancionada en 18 de junio último.

La subasta del puente sobre el Risech, correspondiente á la carretera de Gerona á esta, se celebrará en Madrid ante la Dirección general de obras públicas el día 23 del próximo noviembre, ascendiendo el presupuesto de contrata á 140,312'49 pesetas.

El presupuesto, condiciones y planos correspon-

dientes se hallan de manifiesto al público en el ministerio de Fomento y en el gobierno civil de Gerona.

El océano mayor del mundo es el Pacífico; el mar más grande, el Mediterráneo; el golfo más extenso, el de México; el Río más caudaloso, el Amazonas; el lago más vasto, el lago Superior, Norte América; la bahía más espaciosa, la de Bengala, en la India; la mayor isla, Australia; la ciudad más populosa, Londres; el edificio público en uso más capáz, San Pedro de Roma; el hôtel de mayor tamaño, el Hôtel Palacio de San Francisco California; el más dilatado desierto, el de Sahara, Africa; el teatro más grande, la Gran Opera de París; el parque más extenso, el parque Fé-nix, en Dublín; la montaña más alta, el Monte Everest, en el Indostán; el vapor más grande, el «Leviathan»; el ferrocarril más largo, el Central y Unión del Pacífico, Estados-Unidos; el mayor canal, el Gran Canal de China; y el puente más maravilloso, el puente colgante, entre Brooklyn y Nueva York.

Sabido es que los chiquillos tienen la mala costumbre de llevarse á la boca todo cuanto encuentran. Conviene pues tener presente que el comité consultivo de higiene pública de Francia ha formulado las siguientes conclusiones: 1.º Que debe prohibirse en la fabricación de juguetes, por nocivo á la salud, el empleo de los colores arsenicales (verde de Scheele, de Schweinfurt, de Mills etc.); las sales de plomo solubles en el agua y en los ácidos, como la cerusa, el minio, el amarillo de cromo etc., las sales de cobre, como las cenizas azules.—2.º Autorizar, sin embargo, el empleo del vermellón y del cromato neutro de plomo (cromato amarillo de plomo, amarillo de cromo) aplicados con ayuda de barniz de alcohol ó de barniz graso.—Y 3.º La cerusa ó blanco de plomo está autorizada para la fabricación de globos areostáticos de caucho y de juguetes de metal, con la condición que se use con ayuda de barniz semejante al de la disposición segunda.

La acreditada revista *La Higiene para todos* dá á sus lectores los siguientes consejos para la quincena actual:

«Reforzar el abrigo interno, dando la preferencia á la lana, y sustituir las telas ligeras de entretiempo

con otras más tupidas y de abrigo para las prendas de uso externo.

Al propio tiempo, la alimentación debe ser más sustanciosa, dando participación en ella á las grasas y mantecas. Constituye un excelente desayuno el café con leche y pan con manteca, siempre y cuando sean estas sustancias legítimas y de primera calidad.

Es una preocupación creer que el uso cotidiano del café con leche predispone en los niños al linfatis-mo y favorece en las mujeres toda suerte de flujos blancos.

El café con leche, cuando uno y otra son de excelente calidad, es, por el contrario, una asociación felicísima y constituye un desayuno de alto valor nutritivo.

Ahora es la ocasión de dar comienzo á las prácticas de hidroterapia aquellas personas de epidermis tan susceptible á la influencia atmosférica, que en un dos por tres se resfrían y andan acatarradas todo el invierno.

Desde el caer de la tarde en adelante obsténganse de salir de casa las personas de edad muy avanzada, los convalecientes y muy especialmente las expuestas á congestiones internas y á fluxiones de pecho.»

El señor gobernador civil de esta provincia ha convocado á la Exma. Diputación provincial á las sesiones ordinarias del actual período, que tendrán lugar en el local de costumbre y principiarán, con arreglo á la ley, el día 2 de noviembre próximo á las seis de la tarde.

Telaautografo es el nombre dado por su inventor á un aparato que reproduce telegráficamente un escrito cualquiera, por ejemplo una orden de bolsa, con el mismo carácter de letra del que lo expide. El órgano principal del aparato es la plancha sobre la cual se escribe, no con lápiz ni pluma precisamente, sinó con cualquier objeto puntiagudo aunque sea de madera. El papel no recibe tampoco ninguna preparación especial por la razón de que la presión que sobre la placa se ejerce es el único agente que pone en función el aparato y la reproducción se verifica por una punta móvil que puede ser una pluma con tinta ó simplemente un lápiz.

Los experimentos hechos por el inventor M. Gray en su laboratorio parece que le han dado muy buenos resultados.

Este aparato es muy parecido al teléfono; la placa del transmisor en lugar de transmitir las vibraciones del sonido transmite los de un estilete: el receptor telefónico impresiona el tímpano y el del *telautografo* pone en movimiento una pluma, lápiz, etc.

El profesor Loudon ha presentado al instituto canadiense de Toronto el siguiente curioso proyecto, que trata de la división del tiempo.

En razón de las ventajas que nos ofrece el sistema decimal y las tendencias á la unidad de hora y de meridiano, sería conveniente dividir el día en diez partes iguales, á las que se podrían denominar horas, valiendo cada una de estas dos horas veinticuatro minutos de las antiguas.

Dicha hora sería dividida en cien partes iguales llamadas minutos, y cada minuto valdría 1.44 de los usados hasta entonces, que á su vez sería dividido en otras cien partes iguales ó segundos.

Semejante sistema daría por resultado el suprimir las divisiones de mañana y tarde, y sería de una escritura más sencilla y de una comprensión mucho más fácil que el actual sistema.

Los astrónomos cuentan el tiempo de cero horas á veinticuatro horas, y las proposiciones y los acuerdos adoptados por el Congreso de Washington tienden á la división decimal del tiempo y de los ángulos; así, pues, el proyecto del profesor Loudon, referente á la división del tiempo, es un primer paso dado en el expresado sentido.

Siendo siempre muy difícil y á veces imposible quitar el óxido de las piezas de hierro, se recomienda el siguiente procedimiento que está llamado á prestar grandes servicios á muchos industriales.

Cuando las piezas están muy oxidadas, se obtiene la limpia con una sencilla inmersión en una solución saturada de cloruro de estaño; la duración del tiempo de la submersión depende del espesor que tenga la capa de óxido, generalmente oscila entre 12 y 24 horas. Se ha de procurar que la solución no contenga un exceso de ácido, pues podría atacar el hierro.

Al salir del baño lávense los objetos, primero con agua, luego con amoníaco y sécanse rápidamente. Tienen una vez secas, el aspecto de plata mate, pero un sencillo pulimento las devuelve el aspecto normal.

En la madrugada del martes entró la *tramontana* con tanta fuerza que parecía un ciclón. Tronchó va-

rios árboles, derribó algunos postes y causó otros desperfectos.

En el puerto tuvo que darse auxilio á la polacra goleta *Eulalia* pues por haber garreado una de sus anclas estuvo en peligro de esrellarse contra el muelle.

Ayer continuaba soplando el viento con mucha furia y en la hora en que escribimos estas líneas hay fondeados al resguardo de la bahía, además de algunos buques de vela, tres grandes vapores que no pueden atrevesar los vecinos golfos.

Observaciones meteorológicas del último setenario.

El barómetro queda á 759 milímetros de 763 en que quedó al final del setenario anterior y el termómetro constantemente á 12.º en las horas de observación, si bien en las primeras horas de la mañana ha descendido algunos grados más.

Los vientos flojos del N. y N. E., en los primeros días y huracanado de la primera dirección ayer y anteayer. Mar de su dirección y fuerza proporcionada.

REMITIDO.

Sr. Director del SEMANARIO DE PALAMOS.

Hoy 25 de octubre de 1887.

Muy Sr. nuestro y de nuestra consideración más distinguida: Según ofrecimos á V. y se desprende del suelto que tuvo la amabilidad de insertar en el último número de periódico de su digna dirección correspondiente al jueves veinte del actual, tenemos el gusto de remitirle para su inserción en el SEMANARIO de su dirección un certificado por el cual podrá ver el público lo infundado de la versión propalada por algún mal intencionado, en menoscabo de la honra de los firmantes, rogándole encarecidamente se sirva insertar, á continuación de la presente el referido documento que acompañamos.

Anticipándole las gracias por el favor que solicitamos, tenemos el gusto de reiterar á V. el testimonio de nuestra consideración y nos ofrecemos á V. sus atentos S. S. Q. B. S. M.—*J. Aliu Bergoños—L. Aliu Saballs.*

D. Juan Ferrer Quintana, secretario del Ayuntamiento constitucional de Palamos.

Certifico: Que por el Sr. Administrador de la aduana de esta villa, con fecha de ayer se remitió un documento cuyo tenor literal es el siguiente:

En la villa de Palamos á veinticuatro de octubre del año mil ochocientos ochenta y siete, en las oficinas de esta aduana, por disposición de su administrador y atendiendo á lo solicitado por los Sres. Joaquín y Leonardo Aliu, se procedió á una detallada información respecto á los visos de verdad que pudiera tener la suposición que alguna persona de la localidad ha formulado sobre sí dichos señores han retirado de la playa donde se efectúan las descargas en este puerto, cantidades á granel de corcho durante la noche del 14 al 15 del actual, resultando de las expresadas averiguaciones que los carabineros veteranos de servicio en las noches referidas, Juan Serret y Maximino Marijuán, prometiéndole decir

verdad y requeridos en la forma precisa y terminante que procede, ya en su propio interés personal y en el decoro del servicio de su instituto, es de suma conveniencia desvanecer las dudas que pudiera haber sobre su complicidad ó descuido, han manifestado que durante la citada noche estando de servicio en el muelle no observaron persona alguna que retirara bulto ni mercancía de la playa á que se hace referencia, no conociendo á los Sres. Aliu ni tener motivo para sospechar de los mismos. Asimismo el cabo, jefe de la fuerza, sobre el propio extremo ha manifestado no saber nada ni tener conocimiento por la fuerza, de que hayan visto á aquellos señores ni á otras personas en aquella playa retirando mercancía alguna.—Y para que conste lo firman como justificante en la mencionada villa y fecha, los carabineros, el cabo de la fuerza veterana y el administrador de la aduana.—Maximino Marijuán.—Juan Serret.—Mariano López Cozar.—Santiago Clot.—Sello de la Aduana.

Es copia conforme á su original, que queda archivado, y expido á instancia de D. Leonardo Aliu de esta vecindad revisada por el Sr. Alcalde en Palamós á veinte y cinco de octubre de mil ochocientos ochenta y siete.

Hay un sello.—V.º B.º—El alcalde, Ramón Trill.—Juan Ferrer, secretario.

BUQUES ENTRADOS EN ESTE PUERTO.—

Octubre 19.—De Bilbao y escalas, vapor *Cabo Machichaco* de 1382 t. c. Ulpiano Torres, con efectos á Matas.—De Puente Mayorga, P. goleta *Eulalia* de 102 t. c. Lorenzo Zaragoza, con corcho á id.—20 De Sevilla y escalas, vapor *Cámara* de 910 t. c. Federico Molins, con corcho á Ribera.—De Blanes, laúd *Francisco* de 28 t. p. José Carles, con efectos á Matas.—23 De Vinaroz, laúd *Flor del Mar* de 49 t. p. José Cosmes, con vino de arribada.—De Vinaroz, laúd *Nuevo Rosario* de 40 t. p. Juan Roca, con id. de id.—De Benicarló, laúd *Filomena* de 62 t. p. Antonio Botella, con efectos de id.

DESPACHADOS.

Octubre 19.—Para Cette, vapor *Cabo Machichaco* c. Ulpiano Torres, con taponés.—20 Para Marsella, vapor *Cámara* c. Federico Molins, con efectos.—Para Benicarló, laúd *S. Vicente* p. Francisco Anglés, con obra de barro.—21 Para Barcelona, B. goleta *Laureano* c. Jaime Barceló, con efectos.—Para Valencia, P. goleta *Teresa* p. Juan Carreras, con pipería.—22 Para Alicante, laúd *Francisco* p. José Carles, con efectos.—23 Para Cette, laúd *Flor del Mar* p. José Comes, con vino.—Para id., laúd *Nuevo Rosario* p. Juan Roca, con id.—Para Portvendres laúd *Filomena* p. Antonio Botella, con efectos.—24 Para Barcelona, P. goleta *Eulalia* c. Lorenzo Zaragoza, con id.

REGISTRO CIVIL DE PALAMÓS.

Nota de los fallecidos en el último setenario.

Gertrudis Vicens y Ribas de 45 años.

Engracia Saballs y Alias de 58 años.

Nacidos en igual periodo:

Varones 1. Hembras 0. Total 1.

Palamós: Imprenta del Semanario, Marina, 13.

ANUNCIOS.

Tranvía del Bajo Ampurdán.

MOVIMIENTO DE TRENES.

DESDE EL DIA 8 DE JUNIO.

SALIDAS PARA FLASSÁ:

De Palamós, 3:39, y á las 6 mañana; y 12:20 y 2:40 tarde.

• Palafrugell, 4:17 y 6:38; mañana, 12:58 y 3:18 tarde.

• La Bisbal, 5:15; y 7:40 mañana; 4:56 y 4:19 tarde. Llegadas á Flassá 5:57; 8:26 mañana; 2:41 y 5:06 tarde.

SALIDAS PARA PALAMÓS:

De Flassá, 6:32; y 9:16 mañana; 3:17 y 6 tarde.

• La Bisbal, 7:32; y 10:01 mañana; 4:12 y 6:46 tarde.

• Palafrugell, 8:33 y 11:02 mañana; 5:14 y 7:46 tarde.

Llegadas á Palamós 9:06 y 11:35 mañana; 5:47; y 8:21 tarde.

Los relojes de la compañía están arreglados por el meridiano de Madrid y por lo tanto hay 25 minutos de retraso con la hora de Palamós.

Cepas Americanas,

GARANTIDAS CONTRA LA FILOXERA

GRANDES CRIADEROS DE JOAQUÍN MARQUÉS

LA BISBAL (Gerona.)

Barbados riparias, Toumantesse y	Pesetas.
Fabre 1.ª clase.	70 millar.
Marcottes riparia, Toumantesse y	
Fabre 1.ª clase.	60 »
Barbados jaqués 1.ª clase.	125 »
Sarmientos riparia 1.ª clase.	30 »

Todas las primeras clases en pedidos de diez millares se venderán con un diez por ciento de rebaja. Las segundas clases á precios reducidos.

SARMIENTOS PARA INGERTOS.

Alicantí-Buxet.	60 pesetas millar.
Petit-Buxet.	50 » »
Chaselá-Doré.	50 » »

Tanto las cepas americanas como los sarmientos para ingertos, á grandes partidas, se expenderán con gran rebaja.

CASA O PISO PARA ARRENDAR.

Se solicita. En la imprenta de este periódico darán razón.

